

national. C'est ainsi que le concept de développement durable avancé par la Commission Brundtland est intégré aussi bien aux activités industrielles qu'aux programmes gouvernementaux. Ce concept, par exemple, se trouve au coeur de la nouvelle stratégie d'aide de l'ACDI.

Le Canada est également actif sur la scène internationale. Le Protocole de Montréal sur la protection de la couche d'ozone constitue une étape marquante dans l'élaboration du droit de l'atmosphère. Le Canada accueillera aussi, en juin à Toronto, la conférence sur la transformation de l'atmosphère, qui sera présidée par Stephen Lewis. En novembre, nous serons l'hôte d'une réunion d'experts de nombreux pays dont la tâche sera d'examiner les principes juridiques sur lesquels s'appuieront les futurs accords internationaux sur l'atmosphère.

Deux défis particuliers dans le domaine de l'environnement continueront de retenir l'attention de la diplomatie canadienne: les pluies acides et l'Arctique. Il incombe aux États-Unis de conclure, dans le cas des pluies acides, un accord de coopération similaire à l'Accord relatif à la qualité de l'eau dans les Grands lacs. Tel est l'objectif que nous continuerons de poursuivre jusqu'à ce que les États-Unis en viennent à s'acquitter de leurs responsabilités à notre égard et à l'égard de l'environnement nord-américain que nous partageons.

L'Arctique a l'un des écosystèmes les plus fragiles sur Terre. Il est essentiel que les pays du bassin arctique coopèrent en vue de le protéger. L'environnement restera donc une composante majeure de notre approche des affaires circumpolaires.

Dans l'allocution qu'il a prononcée l'automne dernier lors de la réunion de Bilderberg, le Premier ministre Mulroney a indiqué, en parlant des relations internationales, qu'il fallait faire un effort global pour revitaliser l'esprit international qui a animé le monde de l'après-guerre. Le Canada peut contribuer à cet effort. C'est pourquoi il cherchera à se faire élire au Conseil de sécurité. C'est pourquoi nous appuyons fermement le processus de paix en Amérique centrale et au Moyen-Orient et sommes à l'avant-garde des initiatives destinées à promouvoir les droits de la personne en Afrique du Sud. Et c'est pourquoi nous cherchons avec tant d'ardeur à réformer les Nations Unies. Le Sommet de la Francophonie à Québec et le Sommet du Commonwealth à Vancouver ont également contribué pour beaucoup à la dynamisation de cet esprit international.